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坛(2001.12.912.10)论文选登〗通化方维律师事务所现有律师执

业人员及辅助人员8人。该所是八十年代建立的老所，由于历

史的原因，该所业务发展一直处于低谷，人员素质不高。同

时由于所领导更换频繁，工作一直上不去，队伍发展也不平

衡。今年初，在通化县司法局的大力支持下，在所主任姜枫

的带领下，该所进行了全面的改革，建立和完善了各项规章

制度，加强了管理，使各项工作达到了历史最好水平。首先

，他们加大改革力度。律师事务所改变以往的“大锅饭”，

实行效益工资，在分配上实行多劳多得的按劳分配原则，奖

勤罚懒，建立激励机制，激发了全体律师的工作积极性，在

全所形成了“比、学、赶、帮、超”的良好局面。其次，他

们努力提高自身素质。该所在不影响工作的前提下，每个律

师都根据自己的具体情况制订了各自的学习计划，采取多种

形式认真学习法学理论和新法规。今年4月，在所内资金紧张

的情况下，所里派出两名律师到北京参加中华全国律师协会

举办的新《合同法》培训班。并为每个律师订阅了《中国律

师》、《中国律师报》、《人民法院报》及与律师业务相关

的报刊杂志。同时，派出骨干人员到其他律师事务所进行学

习、考察，虚心学习其他所在律师队伍建设方面的经验，使

全所律师的整体业务水平有了一个较大的提高，促进了社会

效益和经济效益的增长。再次，他们建立和完善规章制度。

今年初，在所主任姜枫同志的主持下，经过全体律师的认真



讨论，建立和完善了《政治学习制度》、《律师规范》、《

统一收费制度》、《案件讨论制度》、《财务管理制度》、

《业务档案管理制度》，进行规范化管理。同时，在财力允

许的条件下，改善了办公环境和办公条件，由原有办公房不

足20平方米，扩大到现在的80平方米。该所在开展业务的同

时，不忘提高律师政治素质，按照《政治学习制度》的规定

，保证学习时间。在市、县司法局的统一安排下，自觉进行

“三讲”教育，抵制“法轮功”的不良影响并与之进行坚决

的斗争，全所无一人练习“法轮功”。在业务上，根据《案

件讨论制度》的规定，对重大疑难案件、改变定性案件等进

行集体讨论，并请主管局长参加，避免了失误。在财务管理

上，严格按照国家有关财务制度办事，减少不必要的开支，

把节省下来的钱用在提高律师素质、改善办公条件上。最后

，规范律师执业行为。该所以前由于规章制度不健全，加之

管理不善，使所内律师各自为政，办案不经所里安排的情况

时有发生。所主任姜枫上任以后，在司法局领导的支持下，

下决心改变以往的不良作风和做法，建立了内容完善、切实

可行的律师规范，并带头执行，起表率作用。姜主任和该所

周广利律师在办理一起外地人委托 的案件时，委托人为了表

示对他们优质服务的感谢，向他们二人捐赠2500元。姜主任

和周广利律师及时地向局领导作了汇报。并将酬金全部交给

所里，此事在局里和所内引起了一定反响，全所律师纷纷表

示，一定要向他们学习，做一名恪守职业道德、遵守执业纪

律的律师。通化维方律师事务所进行大胆改革，促进了全所

工作的开展。截止10月，全所共办理各种案件79件，担当法

律顾问20家，业务收费增加30%，创出了历史最好水平。在所



主任姜枫的带领下，该所改变了落后的面貌，各项工作都取

得了可喜的成绩。姜枫主任深有感触地说：“律师事务所只

有改革，才能生存和发展”。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


